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Спутники  
нового рынка

– На рынке появляются обо-
рудование, работающее 
в новых широкополосных 
форматах, решения, кото-
рые позволяют организовы-
вать спутниковые каналы, 
по пропускной   способности 
сравнимые с   оптическими 
линиями. Готова система 
«Ямал» к новому рыночно-
му витку?
– Недавно «Газпром косми
ческие системы» провел 
успешные испытания по пе
редаче ТВсигнала сверхвы
сокой четкости 4К (Ultra HD) 
через спутник «Ямал401», 
стоящий в орбитальной по
зиции 90° в. д., с использо
ванием решения корпора
ции NEC . Этим мы подтвер
дили техническую реали
зуемость услуги на базе 
спутников «Ямал»: группи
ровка ГКС готова к трансля
ции ТВ в самых современ
ных форматах. Мы полага
ем, что, как в европейских 
странах, США и Японии, 
в России в ближайшие годы 
появится и будет развивать
ся коммерческое вещание 
в Ultra HD.

Мы также готовы переда
вать через наши космиче
ские аппараты гигантские 
по меркам спутниковой 
связи потоки, сравнимые 
с проходящими по воло
коннооптическим сетям. 
Уже более года на спут
нике «Ямал401» коммер
чески эксплуатируется ду
плексный канал одного 
из клиентов ГКС с пропуск
ной способностью более 
200 Мбит/с. В ходе недав
них испытаний мы убеди
лись, что через наш аппа
рат можно организовать 

дуплексные каналы со ско
ростью более 330 Мбит/с. 
Думаю, такое решение бу
дет востребовано операто
рами сотовой связи, раз
вивающими магистральную 
инфраструктуру, а также 
операторами фиксированной 
связи для резервирования 
оптоволоконных и радио
релейных линий. Мы также 
предлагаем использовать 
подобные решения «под 
ключ» в технологической 
сети связи ПАО «Газпром». 

– Рынок спутниковых теле
коммуникаций претерпева-
ет значительные измене-
ния, становится более кон-
курентным. Среди клиен-
тов ГКС много небольших 
провайдеров услуг спутни-
ковой связи. Каково их са-
мочувствие в сегодняшних 
реалиях?
– Возрастающее  желание 
конечных пользователей по
лучать все более дешевые 
услуги усложняет жизнь по
ставщикам услуг. Мы видим, 
что трудности возникают 
у относительно небольших 
провайдеров, специализи
рующихся исключительно 
на спутниковой связи. Вы
игрывают более крупные 
компании. Вопервых, ва
жен эффект масштаба, ко
торый добавляет бизнесу 
ценовую гибкость, вовто
рых, крупные провайде
ры способны предложить 
комплексные решения, где 
спутниковая связь –  толь
ко одна из составляющих. 
Но и небольшие спутнико
вые компании имеют шанс 
быть успешными на рын
ке, работая в альянсе или 

на подряде у больших уни
версальных телекомов. Сре
ди российских и зарубеж
ных клиентов, арендую
щих спутниковую емкость 
ГКС, растет доля крупных 
потребителей.

– Одна из ваших приоритет-
ных задач в нынешней эко-
номической ситуации –  уве-
личение доли зарубежных 
продаж и валютной выруч-
ки. Как развивается между-
народный бизнес ГКС?
– Доля выручки,  получаемой 
от зарубежных продаж, ста
бильно растет. Это  связано 
не только с повышением 
курса доллара по отношению 
к рублю, но в первую оче
редь с увеличением объема 
реализации нашего спутни
кового ресурса на междуна
родном рынке. По состоянию 
на текущий год доля зару
бежных продаж в общей ко
пилке ГКС приближается 
к 35 %, а еще два с неболь
шим года назад этот показа
тель был  равен 18 %.

– Уже третий год подряд 
ГКС –  генеральный партнер 
международной конферен-
ции Satellite Russia & CIS, 
посвященной всем аспектам 
космического бизнеса. Вы 
видите в этом мероприятии 
еще один канал продвиже-
ния услуг?
– Любая компания, рабо
тающая на открытом рын
ке, стремится к увеличению 
продаж и использует для 
этого все возможные пути 
и способы. Бесспорно, луч
шие двигатели торговли –  
это высокое качество серви
са, внимательное отношение 

к клиентам и хорошая ре
путация компании. Работу 
с имеющимися и потенци
альными клиентами мож
но успешно вести на раз
личных площадках. ГКС по
стоянно участвует в крупных 
выставках, в том числе за
рубежных, мы проводим се
минары, наглядно демон
стрируя клиентам и партне
рам производственные мощ
ности, организуем рабочие 
встречи, переговоры на са
мом высоком уровне и про
чее. Участие в форумах ве
дущих деятелей спутниково
го рынка тоже способству
ет решению рыночных задач. 
Однако в случае с Satellite 
Russia & CIS это не главное 
для нас.

На данной конференции 
мы получаем актуальную ин
формацию непосредственно 
от коллег, знакомимся с их 
интересными, прогрессив
ными идеями и разработка
ми, концепциями и техноло
гиями бизнеса, формируем 
профессиональный взгляд 
на рыночные тенденции. 
На Satellite Russia & CIS сво
бодно выражаются и сталки
ваются разные мнения. Это 
крайне важно и продуктив
но, способствует понима
нию истинного положения 
вещей.

Космические услуги вно
сят весомый вклад в раз
витие российской экономи
ки и общества, мы верим 
в их будущее и увеличива
ем армию наших сторонни
ков. Популяризация нацио
нальной отрасли спутнико
вой связи –  еще одна важная 
цель Satellite Russia & CIS, 
как мы ее видим. 

В преддверии международной спутниковой 
конференции Satellite Russia & CIS 2016 
о технической и рыночной политике 
ОАО «Газпром космические системы» (ГКС) 
корреспонденту «Стандарта» Дмитрию 
ПЕТРОВСКОМУ рассказал генеральный 
директор компании Дмитрий СЕВАСТЬЯНОВ.
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